

ともなりくんから
新年のごあいさつ

明けまして おめでとうナリ〜！

サッカー

練習い〜っぱいして
サッカーがうまくなったら
みんなと試合して
みたいナリ〜！！



自転車

自転車に乗って
矢板のいいところを
たくさん見て
回りたいナリ〜♪



書きはじめて
今年の抱負
スポーツ通じる
友だちいっぱい
とよみち

賀正

新春 対談

矢板市長
遠藤 忠



矢板市議会議長
中村 久信

お正月の特別企画！

ボクと並ぶ、矢板市のスリートップ！
遠藤市長と中村議長に、ボクが司会で
たっぷりとお話を聞いたナリ～！



市民の皆さんへ 新年のあいさつをお願いナリ！

市・議 明けましておめでとうございます。

市 皆様におかれましては、希望に満ちた輝かしい新春を健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。また昨年中は、市政全般にわたり多大なるご協力をいただいたことに対しまして、深く感謝いたします。

議 皆様におかれましては、健やかに新年を迎えるのこととお慶び申し上げます。旧年中は、市政並びに市議会の活動に対しまして、皆様の温かいご理解と力強いご支援により、円滑な議会運営ができましたことに心より感謝し、厚くお礼申し上げます。

昨年を振り返ってどうだったナリ？

市 昨年は、特に人口減少対策に力を入れた年でした。市では、市政の持続的な発展のため「子育て環境日本一」を目指して各種事業を進めています。昨年もその施策を柱にして、教育・福祉・医療をはじめ、生活の利便性や働く場所の確保などさまざまな施策を行い「矢板で子育てを、矢板に来て子育てをするまちづくり」が具現化となるように取り組んできました。しかしながら、社会的な人口減少と相まって矢板市でも、ゆるやかながら、人口の減少傾向が見られます。そこで市では、昨年「矢板市まち・ひと・しごと創生総合戦略会議」を立ち上げ、市民の皆さんとともに、この人口減少問題に取り組み、新たな矢板市を創生しようと数多くの対策会議を行ってまいりました。近々その成果がまとまる予定です。

議 昨年は、4年に1度の市議会議員選挙を経て、平成27年度新体制で議会運営がスタートいたしました。また、本市議会の最高規範である矢板市議会基本条例を制定し、施行した記念すべき年であります。矢板市議会基本条例は、議会の基本的事項を定めるとともに、今



後の更なる議会改革の根拠となるもので、市民の皆様の負託に的確に応えることのできる開かれた議会運営を実現し、市民福祉の向上と市勢の伸展を目指すための、市議会の基本となる条例です。この条例の規定に基づき、昨年11月には市内3地区で本市議会初となる議会報告会・意見交換会を開催し、市議会として皆様の元へ伺い、議会活動の報告と、地域の皆様との意見交換をさせていただきました。皆様から数多くの貴重なご意見を賜りましたことに深く感謝申し上げます。



初開催の議会報告会・意見交換会

今年はどうな年にしたいナリ？

市 いよいよ今年も、矢板市の将来像実現に向け進めてきた「第2次21世紀矢板市総合計画」の後期5カ年基本計画と「矢板市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の具体的な事業が始まります。これらの地方創生事業の一翼を担うものとして、(仮称)とちぎフットボールセンター誘致に向け、市民一丸となって取り組み、まちづくりの拠点として整備を進めていきたいと考えています。また、「歩いて暮らせるまちづくり」、「コンパクトで住みやすいまちづくり」を目指した取り組みも進めてまいります。さらに、人口減少対策においては、「暮らしのびのび定住促進補助事業」制度をより効果的な制度へ改善し、市内に住居を求める方への支援や、地域おこし協力隊の受け入れなど、新規流入人口の獲得に向け取り組みを強化しま

す。社会基盤の整備としては、昨年JR片岡駅の橋上駅舎と自由連絡通路が完成し、駅の利便性が向上しました。本年は駅西広場・駐車場・西口通りの整備が完了し、駅周辺環境が整います。東北自動車道矢板北パーキング周辺のスマートICに関しては、事業認可に向け準備を進めてまいります。



誘致を進めるフットボールセンター

議 他の多くの自治体同様、本市も少子高齢化、人口減少などの様々な難題を抱えながら、社会資本の整備、教育や福祉の更なる充実をはじめ、広範かつきめ細やかな行政サービスを求められております。こうした中、地方創生を強力に推進し、活力に満ちた矢板市を実現することが喫緊の課題です。今こそ、市民の皆様の代表機関、矢板市の意思決定機関としての地方議会の役割が、ますます重要になっていると認識しているところであります。本市議会はこれまで、市議会の責務を着実に果たすべく、執行部への政策提言、議員賛否の公開、一般質問一問一答制の導入など、諸改革を実行してまいりましたが、今年「改革と進化」という旗印のもと、議会報告会を更に充実させ、情報媒体としての議会だよりやホームページの機能強化を図るとともに、議員相互の自由討議を中心とした議会運営など、議会基本条例の理念に基づき、更なる改革を進めてまいります。

最後に皆さんへ一言お願いナリ！

市 人の流れ、まちのにぎわい、矢板市に新たな魅力を生み出す「変革の年」となるようまちづくりを進めて参ります。
議 今後とも皆様の目線に立って、皆様の負託に応えることのできる、身近で、開かれた議会運営を心がけていきたいと存じます。
市・議 結びに、皆様にとりまして、本年が幸せで盛り多い、大いなる飛躍の年となりますことを祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

今年もみんなで
力を合わせて頑張って
行こうナリ～！

